

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO

DIRECTORES

VICTOR FERNANDEZ G.

ROGELIO FERNANDEZ G.

Año I

San José, miércoles 8 de enero de 1902

Número 76

## Jefe del Partido Republicano DE COSTA RICA

*Licenciado don*

### Máximo Fernández

ESTABLECIMIENTO  
DE  
ULTIMAS NOVEDADES

*Almacén de Romero Hermanos*

ESQUINA NOROESTE  
AVENIDA Y CALLE  
CENTRALES

Es este uno de los principales establecimientos, notable ya por la renovación de surtidos de primera calidad y por sus efectos de fantasía y buen gusto. Especialidad en calzados de última moda. Los más exigentes salen complacidos de ese almacén, en donde hay efectos para todos los caprichos.

#### DR. T. M. CALNEK

OFICINA: Calle Central N., casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A. 3 P. M.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José,, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

#### Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMAN

Único Gabinete dental eléctrico completo en Centro América.

Teléfono 22.—Calle 19 Norte Frente á la Plaza del Cuartel de Artillería.

SANTA ANA AGUA MINERAL NATURAL DE LA FUENTE DE SANTA ANA

#### EL SALITRAL

*Marca Registrada*

SANTA ANA es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua que se consume en el país.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Embotelladores con privilegio exclusivo:

*La "Compañía Aguas Minerales de Costa Rica"*

JORGE RICHIMOND,  
GERENTE.

#### SE ALQUILAN

LOS ALTOS de la casa de doña Juana de Echeverría, frente á don Rafael Iglesias. Hay gran jardín, doble servicio y muchas comodidades.

Se vende una zaranda Bory, una máquina de helar agua, vinos, etc., sin necesidad de hielo; muy útil en una finca.

Apartado de correo 424 ú oficina de don

*Manuel Echeverría*

#### RESTAURANT CENTRAL

- DE -

#### JUAN AMIGHETTI

Casa especial de pensión.—Salones reservados para familias.—Servicio á la carta día y noche.—Cocina dirigida por el famoso

*Luis Maestri*

#### SASTRERIA DE MANUEL ARRIOLA

*Se arroglá, limpia y tiñe ropa de casimir*

Advierto á mi clientela que desde el 20 de noviembre he trasladado mi taller á 25 varas al Norte del Cuartel de Caballería, junto á la casa de don Paulino Ortiz.

**"EL DERECHO"**

DIRECTORES

*Victor Fernández S.*

*Rogelio Fernández S.*

ADMINISTRADOR

*Miguel A. Tapia*

San José, miércoles 8 de enero de 1902

**LA MUERTE DE LOS DIOS**

"No son muertos los que en dulce calma  
La paz disfrutan de la tumba fría:  
Muertos son los que tienen muerta el alma,  
Y viven todavía."

En el Universo el Sol que se apaga es un astro muerto que vaga en la inmensidad, sin vegetación, sin brillo, cubierto de montañas rocosas y cráteres de volcanes apagados. En el mundo moral, el astro que se extingue no vuelve inflamarse y es un cadáver que rueda á la sepultura. Sin embargo, algunos brillan con fulgor prestado y hacen, como la Luna, el oficio de lentes gigantes que reflejan la luz de un Sol hermoso sobre planetas apagados. Tal fué la suerte de los Dioses del Olimpo que brillaron con fulgor prestado, y que de lejos parecían tener un brillo propio. Pero en los movimientos políticos nos hemos acercado á ellos y no han resistido nuestro examen. Los hemos comprendido.

Rodeados de un prestigio inmerecido, endiosados por la ignorancia popular, enorgullecidos con su talento y su fama, se olvidaron de los que marchaban tras ellos siguiendo sus huellas. Se apartaron de la senda de la razón, y aquéllos continuaron. El progreso universal no admite vallas y quienes formaban antes los centinelas avanzados de la civilización, rendidos por la jornada cayeron adormecidos en la mitad del trayecto. Y el progreso que no se detiene á esperar á los que se quedan atrás rendidos por el cansancio, pasó sobre ellos, siguiendo su marcha victoriosa.

Y el Olimpo ha muerto en Costa Rica. . . . Pero ¿qué significa eso de dioses? ¿Es que la vanidad humana pasa del delirio á la locura? ¿Es que aun de preten- de deslumbrar con oropeles al pueblo? ¿Es que después de haber roto las cadenas del cuerpo aun quedan por destrozar las del espíritu? ¿Acaso se quiere subyugar nuestro cerebro? ¿Es que es necesaria una nueva Revolución Francesa para concluir con la tiranía de las inteligencias?

Hay Bastillas morales que sirven de cárcel al pensamiento.

Pero ya hemos salido de ese período de tinieblas; tenemos ojos para la luz. No es ya una docena de individuos la que mantiene el monopolio de la inteligencia, de la ilustración y del carácter. Hemos estado mucho tiempo de rodillas contemplando á esos mitológicos señores, viendo en sus menores gestos brillar la grandeza. Nos hemos levantado, vemos claramente lo que son: sepulcros blanqueados.

Los que ayer se llamaron dioses del Olimpo, ya no existen; con sus manejos, con su política misteriosa, han contribuído á su caída. Muy pequeñas son nuestras plumas, pero hemos abierto con ellas sepulturas. La tinta es la tierra que sobre esos cadáveres ilustres arrojamos.

Nosotros no quemamos á nadie con las llamas de nuestra pluma, como el Doctor Zambana, pero con ella sepultamos.

Somos sepultureros y cada día un cadáver más arrojamos á la fosa común, que en vez de cruz, tiene una bandera blanca. . . . como señal de paz. La paz que se goza en los cementerios, la paz que predicaron como los frailes de la San Barthelemy, con el Cristo en una mano y el puñal en la otra. . . . ¡Descansad en paz! Cumplido está vuestro lema que está escrito con letras negras sobre vuestra sepultura.

Dormid, no despertéis! el pueblo no será el Jesús que os lance el ¡Resurrexit! bíblico. . . . Dormid, porque durante vuestro sueño se engrandece el pueblo y ya no pondréis trabas al progreso. Y despertad cuando la trompeta apocalíptica os saque de vuestro profundo sueño para comparecer en el juicio de la Historia para responder ante la Patria de vuestros rudos ultrajes á la libertad de un pueblo!

PASCUAL.

**LA ACTITUD DEL CONGRESO**

Llegamos al recinto de las leyes en momentos en que tenía la palabra el Doctor don Moisés Castro Fernández. Con elocuencia suma, con toda la energía de su carácter, lanzó una protesta terrible contra los actos cometidos en las pasadas elecciones y pidió que las mesas de los lugares donde el sufragio se iba á renovar fueran integradas con miembros del Partido Republicano. Aun vibran en nuestros oídos las frases elocuentes con que hizo el elogio de los pobres principistas, del montón irrespetuoso de disidentes que ha probado su amor á las leyes, de ese "puñado de soñadores, locos y

mentecatos" que ha dado la nota más alta en materia de dignidad y patriotismo; de esos que han tenido la osadía de divorciarse del criterio de los grandes y que no han temido sus olímpicas iras. En aquellos momentos nos pareció que el Doctor Castro, aquel á quien un Congreso de hombres libres declaró fundador de la República, hablaba por la boca de su hijo, trasluciéndose en sus generosos sentimientos y en sus elocuentes palabras. Declaró con firmeza que las pasadas elecciones no habían sido legales desde el momento en que un Partido, al no tener representación en las mesas ni aun en las juntas de escrutinio, estaba á merced del otro, como el guerrero desarmado en la tienda de campaña de su enemigo.

En el semblante de casi todos los diputados se reflejaba el sentimiento de la justicia. Voces más honradas no han resonado quizás en el recinto de un Congreso. La razón brilló en la Cámara. Nos pareció en aquel momento que las banderas patrias recobraban su limpieza y brillo.

La conducta del Esquivelismo en las pasadas elecciones, mereció de algunos representantes frases de amarga censura. Se hizo allí memoria de las muchas incorrecciones que hubo en la generalidad de las mesas.

Los diputados Oreamuno y Sáenz, don Alberto, con su criterio patriótico y honrado, acompañaron al Doctor Castro en su actitud hidalga.

Hubo sin embargo lucha entre éstos y los señores Mata Valle, y Pacheco quienes quedaron reducidos á la simple expresión de esquivelistas.

La sesión no pudo ser más lucida y elocuente. El Partido Republicano fué enaltecido.

Agradable sorpresa recibimos, con lo cual reconocemos que no son pocos los hombres de hidalguía en nuestra tierra y que, si aún no vivimos bajo el pabellón de la República, estamos en vías de fundarla con nuestra actitud patriótica y honrada.

El Olimpo está en plena derrota. Nosotros hemos abierto la fosa al Esquivelismo y el Congreso antier lo ha sepultado. Sólo falta que don Rafael Iglesias se encargue de poner la cruz.

**PROCESO ELECTORAL DE 1901**

*Heredia*

"El tiempo no cambia los hombres, los desenmascara."  
Los peores enemigos son los amigos enmascarados.

Indignación nos causó el ver la resolución dada por la Junta Electoral de esta provincia con motivo de los 17 policiales que indebidamente dieron su voto en San Antonio de Belén.

No nos extrañó ver firmada tal resolución por don José María Zumbado y don Daniel González porque esos señores eran ya bien conocidos desde el 97, pero lo que sí es increíble que un hombre como don Tranquilino Sáenz, de quien teníamos muy buen concepto, se hiciera partícipe de semejantes ilegalidades. ¡Quién lo creyera! Como se arrastran por conseguir su interés personal.

En qué pie han puesto el honor y la dignidad personal.

No podemos menos de felicitar al señor Iglesias por habernos dado á conocer á nuestros verdaderos jefes."

¡Qué exhibición tan triste. Como autorizan con sus tropelías al señor Iglesias para que siga en el poder.

¿Hablarán después de imposición?

El prestigio de los ex-jefes republicanos ha pasado al pueblo que es la parte más sensata del país.

Esto tenía que suceder: los esquivelistas de hoy son los mismos del 89 y los republicanos formaron en aquella época el Partido Constitucional.

Don Tranquilino Sáenz tiene un gran consultor: no se encuentra solo.

Tiene á su lado á don Joaquín M. Flores, el que hizo las veces de un sargento de policía, conduciendo á San Antonio los 17 policiales, entre los cuales figuraba uno de sus hijos luciendo la placa.

También los acompaña don Juan María Solera que estuvo aprendiendo á *deletrear* las papeletas republicanas.

Don Matías Sáenz, el célebre comandante del 89, que la dió por no conocer á ningún republicano.

Se creía toda una autoridad, parecía un Comandante de Plaza impartiendo órdenes.

Como jefe de los jefes tenemos al Doctor Flores, quien negó por la prensa los vivas que dió á sus adversarios en San Joaquín. Nosotros les damos la razón: lo que ellos buscaban era un pretexto para hacerse civilistas. ¿Lo habrán conseguido?

El 2 de febrero les diremos: puede suceder que se queden sin el santo y sin la limosna.

Si los señores antes citados reflexionaran, si consultaran el honor y la dignidad nacional y si dirigieran sus miradas hacia el pueblo que les dice no, jamás apreciarían la piltrafa que el señor Iglesias les ha tirado desde la casa presidencial.

BLEDO.

**Episodios eleccionarios**

Se presenta un republicano llamado Juan Miranda, reclamando a la mesa su inscripción en el registro de sufragantes y se le contesta: Usted es de Nicaragua.

—Señores, efectivamente, soy pipe, paisano del candidato de ustedes; pero hace muchos años estoy naturalizado y casado aquí.

—El Presidente (don Matías Sáenz): no me consta.

—El solicitante: yo soy el mismo que en setiembre de 1896 ayudé á usted á pasar de este sitio á una casa inmediata como 180 cuchillos afilados.

—Se presenta otro republicano Wenceslao Soto con igual demanda y para que lo reconozcan es preciso que exclame: yo soy, señores, el pobre polvorista que cuando dos de ustedes venían del destierro del 97 tuve la imprudencia de quemar en la Estación del Ferrocarril unas bombetas en señal de júbilo, cuyo acto me hizo conocer la cárcel.

**San Ramón**

Señores Directores de  
EL DERECHO

Muy señores míos:

Hoy quiero ponerlos al corriente de lo que pasó en nuestro pueblo ó lo que es, y paso á declararles que parece increíble y hasta cabe una duda, que en el centro de esta villa se hayan perdido las elecciones siendo en su mayor parte todo el pueblo republicano por conciencia; pero que perdimos, perdimos con honra, porque podríamos decir con voz en cuello que si las ganaron los nacionalistas dichas elecciones no las han ganado legalmente, y si en otras partes han triunfado así como nos sucedió á nosotros, claro se deja ver que son ilegales los triunfos obtenidos. Así pues, en nuestros distritos del centro hemos salido vencidos indignamente, pero no humillados. Este es nuestro lema, y estos son los principios republicanos de nuestro país: "Perdidos, pero no humillados"; y mucho menos humillados, porque no hemos admitido componendas de ninguna clase con intenciones alevosas como los contrarios.

Volviendo al punto de perdido en el centro no nos damos por aludidos pues á la prueba me someto, que en el Juzgado del Crimen se encuentra una causa pendiente contra el miembro de la Junta que nos impidió el dar el voto el primer día de elecciones cosa que creemos no se quedará impune si es que tenemos leyes patrias, pues el móvil que tomó dicha Junta de la Mesa fué de

que los electores no tenían capital suficiente. ¡Qué tal, y los de los nacionalistas que hasta concursados figuran allí! ¿Eso será legal, pregunto yo? Claro es que no, me diréis los hombres de sanos principios. ¿Y serán votos legales los de extranjeros y menores de edad? ¡no, mil veces no! ¿Y por qué al día siguiente nos admitieron siempre nuestra papeleta? Porque no tenían ley en qué fundarse para rechazar ningún voto. No fué más que un pretexto para ganar terreno, como en efecto así fué; con todo eso, el triunfo no lo han obtenido ni lo tendrán, y mientras tanto, señores Redactores, soy de Uds. att<sup>o</sup> s. s.,

UN CORRESPONSAL  
4 de enero de 1902.

**Puntarenas**

Señores Directores de  
EL DERECHO.  
San José.

Muy señores míos:

A contarles algo de lo que en este simpático puerto se habla sobre el triunfo de los desertores del Gran Partido Republicano, les dirijo la presente. Como ya cuentan con estar saboreando el producto de los primeros *cheques* que recibían de sus destinos. No se oye más entre ellos que la Gobernación la desempeñará don Fulano; que la Capitanía del Puerto don Zutano; que la Comandancia don Perencejo, etc. No se oye más que de repartos entre los que usaron toda clase de habilidades para obtener el *triunfo* que ellos dicen que han tenido.

"El Pacífico" habla de una candidatura para la Diputación.

Como conocemos la persona de quien se trata por sus buenas prendas, estamos en un todo de acuerdo, porque ese caballero lo es don Tranquilino Barquero, y como el otro candidato ya se ha dicho públicamente lo es don Pablo Angulo P., no dudamos que Puntarenas estará bien representada por personas de energía é ilustración.

Ojalá estos señores ya en su puesto se interesaran en poner más en orden las cosas de esta comarca.

Hasta las vistas, deseándoles un feliz año nuevo, y mucho provecho en su empresa.

UN REPUBLICANO  
1º de enero de 1902.

**UN REY ZAPATERO**

Eduardo VII de Inglaterra es nada menos que zapatero. Desde los quince años comenzó á manejar la zuela y el cuero, y es en su oficio un verdadero artista.

Sin embargo, hace ya tiempo que

Su Majestad no trabaja en zapatería más que lo exclusivamente necesario para entretener la mano y no olvidar lo aprendido. De vez en cuando confecciona un par de botines para su esposa ó para sus hijas, y ahí está todo.

Muchos años ha un joven perteneciente á la alta aristocracia, á quien entonces príncipe honraba con su amistad, apostó doscientas libras esterlinas con uno de sus camaradas á que haría fabricar al hijo de la reina Victoria un par de zapatos de charol, que luciría dentro de tres días en un baile de la corte.

Y en efecto, el joven duque de K. se presentó al día siguiente ante el príncipe y con mucho aplomo hizo su demanda, ocultando por supuesto, lo de la apuesta.

—No veo inconveniente— repuso el de Gales;— tendréis vuestros zapatos.

—Alteza, tened presente que el baile se da pasado mañana.

—No tengáis cuidado, á las nueve en punto de la noche el calzado estará en vuestra casa.

A la hora indicada el duquesito veía llegar á un criado con la librea del príncipe trayendo un par de zapatitos preciosísimos, un verdadero primor, de una calidad inmejorable. Y que caían admirablemente bien. ajustados, dibujando un pie bonitísimo y sin causar la más leve molestia. Decididamente, el príncipe se pinta solo para tomar la medida y ejecutar admirablemente el encargo.

—Decid de mi parte á Su Alteza dijo encantado el duque—que esta noche tendré el honor de ofrecerle mi agradecimiento y mis respetos.

—Su Alteza me ha encargado que presente á Vuestra Gracia la factura. Los zapatos son pagaderos al contado.

Echóse á reír el duque pero su risa se trocó en mueca al pasar los ojos por la factura. Esta subía á cuatrocientas libras esterlinas!

Pagó, sin embargo, en el acto, ya que no había medio de evadir el compromiso ni de hacerse el remolón ante un *Recibí* puesto por *Jorge, zapatero y Príncipe de Gales*. Una hora más tarde penetraba en los salones del baile, y toda la selecta concurrencia q' los llenaba fijábase, entre discretos cuchicheos y maliciosas sonrisas, en el elegantísimo calzado del lord á quien se acercaban varios de sus amigos para felicitarle por haber ganado su apuesta.

Y entre los felicitantes contóse el mismo Príncipe de Gales, que con irónica flema añadió:

—Confesad mi querido parroquiano, que esos escarpines os van admirablemente, y que por diez mil francos que os cuestan, salen casi de balde.

**Gacetillas**

**“EL OBRERO”**

Este valiente colega reaparecerá en estos días. Por dificultades de imprenta no ha podido salir antes.

**“EL DERECHO”**

Esta empresa no reconoce ningún recibo de suscripción desde el 20 de diciembre que no vaya fir-

mado por la nueva Administración.

**Mañana**

daremos publicidad al dictamen de la Comisión de Gobernación presentado al Congreso en su sesión del lunes último.

**Hemos**

recibido noticias agradables de nuestros compañeros republicanos, residentes en El Salvador, que, aun lejos de su Patria, continúan firmes en sus ideas.

Abraham Madrigal, el buen patriota, es siempre republicano entero.

De todos los costarricenses que se encuentran en El Salvador el único esquivelista es don Zenón, y eso que fué constitucional el 89....

**Aún no sabemos**

cuáles sean los lugares donde se renovarán las elecciones, pero sí podemos asegurar positivamente que serán en Cartago.

Veremos á ver si alcanzarán esos electores los esquivelistas que en su divinos cómputos se los apropiaban indebidamente, para que, en caso de no repetirse la elección, les quedaran á ellos.

**Nos han asegurado**

que varios diputados piensan pedir la nulidad completa de las elecciones en toda la República en presencia de las muchas incorrecciones que se cometieron por parte del Esquivelismo.

La idea no puede ser más hermosa y más patriótica.

**También nos han asegurado**

que se piensa hacer moción para que en la Cámara se discuta si puede ó no ser el Licenciado Esquivel Presidente Constitucional de Costa Rica, no siendo costarricense por nacimiento.

**“EL DERECHO”**

ha traslado su oficina á la Cuesta de Moras, contiguo á la de *El Día*, frente á la casa de habitación de don Manuel Carranza.

**A la Librería de Padrón y Pujol**

acaba de llegar el muy interesante ALMANAQUE de BAILLY-BALLIERE para 1902. Cuesta solamente ₡ 1.00 el ejemplar.

**NUEVAS ELECCIONES DE GRADO Y MEDIO**

Hoy á la una de la tarde habrá la Junta General de las tres sociedades en proyecto que siguen:

*Compañía Agrícola de Zent & Chirripó.*

*Reventazón Lands & Banana Co y The Costa Rica Exploration and Development, Mining Co Limited,*

y en la oficina que fué de don Benjamín E. Piza.

San José, 8 de enero de 1902.

Gerardo Ramírez

Tip. de Padrón y Pujol

## COMPANÍA DE MECANÓGRAFOS

Esta oficina, la primera que se establece en Costa Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir por MÁQUINA, testimonios, copias simples asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

*¡Rapidez, Claridad y Precios módicos!*

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos en los cuales hallará gran economía de tiempo y de dinero.

Recibimos las órdenes á cualquiera hora en:

*La 9ª Avenida. Este, n.º 30, en el apartado. n.º 70 y en la oficina del Sr. Lic. D. Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.—San José de Costa Rica.*

## Terreno

SE compra un terreno á intermediaciones de esta ciudad que conste como de seis manzanas.

Se prefiere uno que tenga casa.

Informes en la oficina de "El Derecho."

## AMERICAN SHOE STORE

antiguo local de LA COLORADA

frente á la Cantina de Serapio Tomás

El mejor surtido de CALZADO AMERICANO para todos los gustos y á precios bajos

*Elegancia, Bondad, Baratura*

Camisas, cuellos, puños, ropa interior, perfumería  
Todo fresco y de calidad inmejorable.

## FABRICA DE CALZADO

## EL ACORAZADO

## BERTHEAU Y C<sup>IA</sup>

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal de *El Acorazado* en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio.

**Un magnífico piano, un Cinematógrafo y un Grafófono sistema Edison**

# EL DERECHO

PERIODICO REPUBLICANO

El de más circulación en el país,

cobra precios moderados por anuncios.

OFICINA: Cuesta de Moras, contigua á la de "El Día", frente á la casa de habitación de don Manuel Carranza.

## "DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO."

No porque alguien diga que su preparado es "tan bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á tales argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Únjase la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta representando al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima



## Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, Reumatismo Crónico, Asma, Bronquitis, Tosas, Catarros y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carne y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando, devolviendo las fuerzas perdidas—creando carnes! Para los débiles la Emulsión de Scott es una Providencia. Tan segura como permanente, es siempre digna de confianza. Únjase en todas las Boticas.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

## La Bicicleta

El famoso VINO DE MARAÑÓN, inmejorable para las enfermedades del estómago, según opinión de varios distinguidos facultativos, entre ellos el Dr. Uribe, se vende á un colón la botella en

*A los Republicanos*

# Librería y Papelería de Padrón y Pujol

## Papel rayado

ACABA DE LLEGAR EL

Almanaque BAILLY-BAILLIERE

PARA 1902

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRACTICA

Precio @ 1-00 el ejemplar

Obras de autores célebres

á 40 céntimos el ejemplar

El Titiritero de la virge, por Anatolio France  
Dos queridas, por Alfredo de Musset  
Misterios del amor, por Enrique Sienkiewicz  
Amores adúlteros, por Daudet, Maupassant, Coppée  
Dos aventuras, por el Conde León Tolstoy  
Miserias de la vida conyugal, por H. Balzac  
Los pecados de la juventud, por E. Souvestre  
La señorita de oro, por Catulo Mendes  
Imitaciones, por el Conde León Tolstoy  
Adulterio, por Adolfo Belot  
La Mujer del Diputado, por Emilio Zola  
La virtud en la deshonra, por Catulo Mendes  
La pequeña Emperatriz, por Catulo Mendes

*Glorias y ángeles para portales*

FELICITACIONES PARA AÑO NUEVO

Agendas de Bufete

ALMANAQUES ESFOLIADORES  
Y FESTIVOS

LIBROS DE CUENTOS

Gran surtido de lápices

Se despacha inmediatamente todo trabajo de imprenta,  
Avenida Central, Oeste, N.º 57.—Apartado del Correo, 224

## NOVELLAS